

# Atención a los frentes, estrecha vigilancia en la retaguardia

La nota facilitada anteayer por la Presidencia del Consejo referente al descubrimiento de una amplia red de espionaje al servicio de los fasciosos, ha debido hacer meditar a todos los antifascistas sinceros de nuestra zona y llamar su atención sobre los deberes que a todos nos incumben en estas horas decisivas de la vida de la República. A nadie puede sorprender que los fasciosos tengan organizado su servicio de espionaje, ya que esto forma parte de todo servicio de guerra metodicamente organizado. Pero precisamente por no ser una novedad para nadie que piense un poco en las complicaciones y servicios múltiples de una guerra, es por lo que no se debe caer nunca en la candidez de creer en cambios de sintonía de algunos individuos, ni en pensar que todo el mando está decididamente al servicio de la causa y que por ello hay que emplear en estos momentos un trato de confianza y de indulgencia con quienes, de alguna forma, se salen del cumplimiento de las normas establecidas por el Estado y sus poderes legítimos.

Se ha descubierto una parte de la organización de espionaje, radicada en la zona catalana. Sería una candidez que por aquí pensásemos que ya estaba desmantelado el servicio de espionaje fascio en toda la zona leal. Porque no podemos prescindir de tal forma, precisa que aquí nos dispongamos todos, militares y civiles, autoridades y pueblo todo, a dar también la batalla a los que, criminalmente, sirven a los enemigos de España, saliendo de sus cargos nros y de nuestra castiza o sentimiento, todos.

Y no es solo el espionaje en su aspecto de facilitación de datos militares lo que hay que perseguir y denunciar. Al enemigo le interesa, tanto como los informes de tipo militar, el produ-

## Negociaciones soviético-polacas

MOSCÚ, 16.—Ha llegado el ministro de Comercio polaco para establecer negociaciones comerciales con la U.R.S.S.—Febus.

Teléfono número 589

## El Partido Comunista francés no desmaya en la defensa de España

El camarada Thorez pide se restablezca el derecho y se abra la frontera con la República

PARÍS, 16.—El camarada Thorez ha dicho:

«El pueblo de Francia quiere que se delienda la paz con energía y se garantice su seguridad. La paz y su seguridad sellan el restablecimiento del derecho internacional y la respetación de las fronteras de los Pireneos a favor de la República española que heróicamente está defendiendo la causa de la democracia y de la paz.—Febus.

cir en la retaguardia contrario malestar, soledad, y desánimo aprovechando todas las circunstancias. Se vale para ello, no solo de los individuos que tiene a sueldo o sus incendiaciones a su causa, sino de esos tipos ambiciosos insatisfechos que con un lenguaje demagógico arrastran momentaneamente a unos inconscientes para que adquieran actitudes y realicen actos que distracten a las autoridades, a las organizaciones sindicales y políticas y al pueblo en general, de la atención primordial que requiere la guerra y el trabajo intenso para ganarla.

Contra el que desvanece, sabotea, lanza bulos o facilita datos falsos, no podemos ni debemos tener piedad ni miramientos.

## Los japoneses colocan minas en las costas chinas

MANILA, 16.—La estación de radio ha contado un mensaje del barco británico «Ridley» dando cuenta de que ha tropezado con una mina submarina cuya explosión le ha producido la paralización de las máquinas y una vía de agua. El navío, que se encuentra en el mar de China entre Formosa y Filipinas, pide socorro urgente, pues se está hundiendo.—Febus.

## Triste papel de la prensa checoslovaca!

PRAGA.—El ministro de la U.R.S.S. en Praga se ha entrevistado con el ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia al que ha manifestado que la U.R.S.S. consideraba no amistosas algunas empresas de la prensa Checoslovaca en favor de una gran Ucrania. Febus.

## El Socorro Rojo cuenta con el apoyo y el cariño de todo el pueblo y las organizaciones

MADRID, 16.—El Comité Nacional del S.R.R. ha hecho pública una nota en la que con referencia a la designación para ocupar un puesto en el Comité Ejecutivo de la Organización, el camarada Pérez Pelli, miembro de la P.A.I., dice en

Año II (Cuarto época) Núm. 362

Sábado, 17 de diciembre de 1938

## Nueva Secretaría

### Socialista en Albacete

Atendiendo a necesidades del Partido, se ha procedido a instalar una Secretaría auxiliar de la Comisión Ejecutiva Nacional e, con luz de Madrid y Valencia, asegura un más estrecho contacto entre la Ejecutiva mencionada y las Agrupaciones de la zona no catalana.

Esta Secretaría tiene jurisdicción, por lo pronto, sobre las provincias de Albacete, Almería, Badajoz, Cádiz, Granada y Jaén y ejercerá las funciones que les son propias a la Comisión Ejecutiva Nacional, radicada en Barcelona.

Por lo tanto, todos los filados efectos a las provincias señaladas pueden dirigirse a esta Secretaría Auxiliar de Albacete, Avenida 25 de Julio, núm. 4, bajo.

Albacete 16 de Diciembre de 1938.—Por la Secretaría Auxiliar, ANTONIO ITURRIEZ.

Ponemos a disposición de nuestro Gobierno de Unión Nacional las industrias metalúrgicas «El Baluarte»

Identificados con la consecuente política de centralización y nacionalización de las industrias sidero-metalúrgicas para que sean administradas por la Subsecretaría de Armamentos!!

## Semana de superproducción en honor de los combatientes

Los obreros de las industrias «El Baluarte», reunidos en asamblea de taller, tomaron los siguientes acuerdos:

De acuerdo con la circular de la Federación Nacional Sidero-Metalúrgicas U.G.T. y en el Comité Nacional de la U.G.T., en la que recomienda que las industrias deben estar a la disposición del Gobierno, y que sea la Subsecretaría de Armamento el único organismo que dirija y administre todas las industrias metalúrgicas,

nosotros ponemos a disposición de nuestro Gobierno de unión nacional las industrias «El Baluarte», para que sea la Subsecretaría de Armamento la que centralice toda la producción y que como organismo competente tenga en sus manos todas las industrias que fabrican material de guerra.

Con la seguridad iránime de todos nosotros, haremos todos cuantos esfuerzos sean necesarios para ayudar y engrandecer toda la magna labor que la

Subsecretaría de Armamento viene realizando en beneficio de las Industrias Sidero-Metalúrgicas y de la causa que todos defendemos.

También es acordado, por unanimidad, hacer del día 19, la XXV semana de superproducción, en honor de nuestros bravos combatientes, que en las trincheras de la República defienden con un heroísmo magnífico la independencia de España.

¡Viva el Ejército Popular! ¡Viva el Gobierno de unión nacional!

¡Viva el doctor Negrin! Por Industrias Metalúrgicas, El Consejo de Defensa.

Albacete, 16 diciembre de 1938. Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros.

Barcelona.

Reunidos en asamblea los 280 obreros que trabajamos en las industrias metalúrgicas «El Baluarte» de Albacete, acuerdan comunicar a V.E. que estamos completamente satisfechos con la consecuente política de centralización y nacionalización de las industrias «Sidero-Metalúrgicas», para que sean administradas y dirigidas por la Subsecretaría de Armamento del Ministerio de Defensa Nacional, con la seguridad absoluta de que el entusiasmo de suerte y abnegación de todos nosotros, ha de aumentar diariamente para ayudar a toda obra

(Pasa a la página siguiente)

Frente a todo nuevo ataque debemos estar muy preparados. Y no esperar volver la vista a los frentes sólo en los momentos de peligro, sino ahora mismo, recordando que tenemos un Ejército al que hay que atender, dotándolo de las reservas necesarias y sacando los hombres de donde no deben estar, para llevarlos a él; un Ejército cuya disciplina y unidad hay que asegurar mejor, rechazando a los que con cualquier pretexto quieran resquebrajarla o pretendan enfrentar una parte del Ejército contra otra.

(De la conferencia pronunciada por el camarada JOSÉ DÍAZ en la Unión Iberoamericana)

**El Diario de Albacete**

ÓRGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA



La unidad hace potente  
a nuestro glorioso Ejército

Partido Comunista de España  
**Importantes reuniones comarciales**

El Buró de nuestro Comité Provincial ha decidido organizar con carácter sindical-agrario, importancia reuniones el día 18 en las siguientes Comarcas:

**COMARCAL DE ALMANSA.**

Radios que han de asistir a la reunión que se celebrará el domingo 18 a las diez de la mañana en el C. Comarcal: Alpera, Bonete, Caudete, La Higuera y Monteslegre.

**COMARCAL DE CHINCHILLA.**

Radios que han de asistir a la reunión que se celebrará el domingo 18 a las diez de la mañana en el C. Comarcal de Chinchilla: Corral Rubio, Higuerales, Hoya Gonzalo, La Felipa, Pétrola, Villar de Chinchilla.

**COMARCAL DE LA RODA.**

Radios que han de asistir a la reunión que se celebrará el domingo 18 a las diez de la mañana en el C. Comarcal de La Roda: Fuensanta, Madrigueras, Montalvos, Minaya, Tarazona de la Mancha, Villalgordo del Júcar.

La Comarcal de VILLARROBLEDO y sus radios acudirán a la reunión de La Roda.

**COMARCAL DE CASAS IBÁÑEZ.**

Radios que han de asistir a la reunión que se celebrará el domingo 18 a las diez de la mañana en el C. Comarcal de Casas Ibáñez: Abengibre, Albares, Alcalá del Júcar, Casas de Vélez, Balsa de Vélez, Cenizate, Fuentesaúl, Golosalvo, Las Heras de Alcalá, Mahora, Navas de Jorquera, Recueja, Villa de

**Vida del Partido**

**Comités de Célula**

Se convoca a todos los Comités de Célula a una reunión para el día 19 del actual a las nueve de la noche, en nuestro domicilio social, Buenaventura Durruti, número 9, en la que informará el camarada Lara sobre la SITUACION ACTUAL Y COMO PREPARAR LA CONFERENCIA LOCAL CON VISTAS A LA CONFERENCIA PROVINCIAL Y NACIONAL.

Dada la importancia de esta reunión se ruega la puntual asistencia.

Por el Comité Local, El Secretario.

**Jóvenes y muchachas de Albacete!**

Todos al homenaje a los jóvenes obreros de la Industria de Guerra, por su abnegación, por su entusiasmo en la lucha por nuestra independencia, ofrecido por el

**Comité Local de la J. S. U. de Albacete.**

Con un programa de cine, teatro, música y sorteo de libros entre todos los jóvenes asistentes.

Mañana, 18 en el

**CINE CAPITOL**

A las diez de la mañana.

**Todos los jóvenes al homenaje a los héroes de la guerra!!!**

La unidad sincera y firme de todos, nos dará la victoria

Parte de guerra del día 16

**EJERCITO DE TIERRA**

Sin novedad en todos los frentes.

**Es absuelto Orenco Labrador por su actuación como miliciano**

MADRID, 16.—Ha sido dictada sentencia en el juicio seguido contra el mayor de infantería Orenco Labrador, por su actuación como miliciano en los primeros días de la subversión, en el juicio que ha durado cuatro días. Había 10 procesados más, acusados de supuestos delitos de la máxima gravedad, contra las personas y propiedades en varios pueblos de la provincia de Toledo; hechos calificados como de auxilio a la rebeldía. El Fiscal había citado alrededor de 20 testigos, no habiendo comparecido los de cargo. El Jefe del Ejército del Centro, Coronel Casado, Burillo, Wenceslao Carrillo y Ricardo Zabalza, han declarado favorablemente y la sentencia ha sido absolutoria, con todos los pronunciamientos favorables.—Febus.

**Preparando el negocio**

ROMA.—El embajador británico ha visitado a Claro. La entrevista se refirió exclusivamente a la preparación de las conversaciones que se realizarán con motivo de la visita de Chamberlain y Halifax a Roma.—Febus.

**Redacción y Administración, Cárcelón, 4.**

**La guerra con Francia y los manejos de Chamberlain  
"En Munich, Chamberlain entregó Checoslovaquia; ahora, en Roma, se propone entregar España"**

**Dijo "Le Journal de Moscú".**

MOSCÚ.—El "Journal de Moscú" publica un artículo titulado "Tensión en Europa" y en el cual destaca el hecho de que Alemania preteende, con el convenio francogermánico, recientemente firmado, aislar a Francia y obligarla a que ceda a las exigencias de los dos agresores: Alemania e Italia.

En los círculos oficiales alemanes señalan los preparativos bélicos de Italia, y que esta futura guerra sería apoyada por Alemania, con el fin de lo que alzar el futuro conflicto italiano-francés.

Berlín considera como seguro que Francia se verá obligada a batirse en retirada ante la acción italiana y entonces tendrá que hacer una serie

Para lograr sus fines, Alemania tiene preparado ya un movimiento autonomista en Alsacia y Lorena, con idénticas características al de Heidelberg en Checoslovaquia.

Agree el periódico que no hay duda que ahora Roma y Berlín intentan conseguir a su favor la cuestión de España, como avance a sus derechos de conquista. Claro está que ello no puede hacerse sin la intervención de la diplomacia inglesa.

Como prueba de esto, indica el periódico que durante las entrevistas frívolas en París entre Chamberlain y Daladier el primero hizo todo lo posible para que Francia reconociera a Franco los derechos de belligerancia, si bien fracasó en su intento. Pero, a pesar de ello, Chamberlain proseguirá sus tentativas en las conversaciones en Roma en el mes de enero.

Termina el periódico diciendo: "En Munich, Chamberlain entregó Checoslovaquia a los agresores; ahora en Roma se propone entregar España".

La situación en Europa es cada vez más grave. Es lógico que toda la acción en favor de la paz y las naciones que la desean responda vuelta sus ojos hacia la U. R. S. S., que es la que defiende invariablemente la seguridad y tranquilidad mundial.

**¡MUJERES!**

HOY, a las siete de la tarde, ESCOLASTICA ANTEQUERA, del Comité Provincial, pronunciará una conferencia sobre la "SITUACION ACTUAL Y TAREAS DE LA MUJER", en el Comité Local del Partido Comunista

**¡TODAS A OIRLA!**

**La Ejecutiva de la U. G. T. no autoriza la reunión de la Federación de Agua, Gas y Electricidad, por antiestatutaria**

BARCELONA, 16.—Ha celebrado reunión la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., examinó la creación de la militarización de los puertos, adoptándose resoluciones para trasladarlas a los organismos oficiales. También examinó una comunicación de la Delegación de la Federación de Agua, Gas y Electricidad, con residencia en Madrid, ratificándose la Ejecutiva en el criterio de no autorizar la reunión convocada para el día 15 en Valencia, mientras aquella no se ajuste a lo establecido en

**Consejería Municipal de Abastos**

**SECCION PIENSOS PARA CERDOS**

Se pone en conocimiento del público que a partir de hoy, en nuestro Almacén, Juan Sebastián Echeverría, número 16, 4º diez a doce y de cuatro a seis, se facilitan los ingredientes para declarar los animales domésticos que tengan en sus casas para obtener la nueva Tarjeta de Pienso.

**MOLTURACION DE CEBADA.**

Ponemos a disposición del público nuestro Molino situado en la carretera de Ayora, para molturar cebada, conviéndola en harina de cebada al precio de seis céntimos por kilo.

**PIENSOS PARA CERDOS**

Previa presentación de cartilla, se despacharán hoy 17, en las siguientes expedidoras:

Número 3.801 al 4.000, Almacén Piensos, calle Juan Sebastián Echeverría, 4.001 al 4.050, Juan Hernández, calle Tejares, 15; 4.051 al 4.100, Jugo Cuenca, Tejares, 21; 4.101 al 4.150, Ambrosio Gómez, Nuevo, 21; 4.151 al 4.200, Sánchez Nieto, Peralta, 15.

**El Comisariado de Cultos es el primer paso para la implantación de la libertad religiosa**

BARCELONA, 16.—"La Vanguardia" continúa la encuesta sobre la creación del Comisariado de Cultos. El Presidente del Supremo, don Mariano Gómez dice que la creación del Comisariado de Cultos es el primer paso para la implantación de la libertad religiosa, sin restricciones ni excepciones para ninguna religión. Tal conducta—dice—es una de las grandes lecciones de la guerra.—Febus.

**Los facciosos los asesinan; nosotros los cuidamos**

BARCELONA, 16.—El doctor Negrín ha visitado en Mataró a la niña Paquita Plevell, hospitalizada en dicha población y a la que ha habido que amputar una pierna a consecuencia de las heridas recibidas en reciente bombardeo. Le hizo entrega de una importante cantidad y ofreció pagar los gastos quirúrgicos.—Febus.

**Ponemos a disposición del Gobierno...**

(Véase de la página anterior) que el Gobierno de la República crea justa, para el triunfo definitivo sobre los tiradores extranjeros.

En la misma fecha que escribimos esta carta, comienza la semana de la superproducción de todos los industrias. «El Poder Popular», que servirá para aumentar las reservas de material, que en las próximas ocasiones facilitará a nuestros bravos combatientes victorias decisivas para la independencia y la libertad de España.

¡Viva el doctor Negrín, Ministro de Defensa Nacional! Por Industrias Metalúrgicas, El Responsable General.

**Comisión Provincial pro Campaña de Invierno**

**Sorteo de los 10 cérdos**

El sorteo del donativo de diez cérdos que hace dicha Comisión, tendrá lugar mañana 18 a las doce del día, en el salón de actos de la Diputación Provincial, al que puede acudir todo el que tenga gusto de presenciarlo.

NOTA.—Transcurrido un plazo de cinco días, los números que hayan salido premiados, y que los agraciados no hayan pasado a recoger dichos cérdos, se procederá a la venta de ellos; y el agraciado sólo tendrá derecho a percibir el importe del mismo en metálico, durante un plazo de treinta días. Pasado este plazo si no lo hubiera recogido quedará a beneficio de esta Campaña, sin derecho a reclamación alguna.

Por la Comisión, El Secretario General.